

Il a publié, entre autres ouvrages, une grande histoire des conciles. Il possédait pour ainsi dire par cœur son immense bibliothèque.—Le P. Denza, directeur de l'Observatoire du Vatican, vient d'être créé officier de la Légion d'honneur.

*Angleterre.*—Oxford aura bientôt une statue du cardinal Newman. Le site du monument sera en face de l'entrée principale du collège de la Trinité, dont Newman était membre quand il se fit catholique.

*France.*—La cause de canonisation du Bienheureux de-La-Salle est toujours pendante en cour de Rome, en attendant qu'une guérison réunissant toutes les conditions demandées par la Sacré Congrégation des rites, comme un miracle de premier ordre, se soit produite depuis le décret de Béatification.—L'*Union de l'Ouest*, dont nous avons annoncé la suspension, n'était pas l'organe de Mgr Freppel, mais du comte de Falloux ; et L'*Anjou*, organe de l'ancien évêque d'Angers, se porte à merveille.—En 1891, un million de pèlerins ont visité le sanctuaire de Montmartre.—La ligue populaire pour le repos du dimanche, a tenu un congrès national à Paris, du 9 au 11 février.—Comme il y a en France 36,143 communes, les libres et indépendants électeurs auront à élire, le premier mai : 36,143 maires ; 464,999 conseillers municipaux ; 1,440 conseillers généraux et 1,600 conseillers d'arrondissement.—Mgr d'Hulst, recteur de l'Institut Catholique de Paris, a été choisi par le comité électoral de Brest, et sera le candidat des catholiques de cette circonscription. On dit que son élection est assurée.—L'épiscopat français tout entier a donné son adhésion à la Déclaration cardinalice.—Le comte John de Salis-Soglio, secrétaire de la légation anglaise et gendre de feu le prince Chimay, s'est converti au Catholicisme. Les Salis-Soglio sont une très ancienne famille anglaise et protestante.

*Allemagne.*—L'empereur a voulu entourer d'un éclat extraordinaire la cérémonie de la prestation du serment faite par le primat de Pologne, Mgr Stablewski, évêque nommé de Gnesen et Posen. C'est entre les mains de l'empereur que l'évêque polonais a prêté serment. Puis il a été reçu par l'impératrice et invité à leur table. A son tour, le ministre des cultes a donné un dîner officiel en l'honneur de Mgr Stablewski.